

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois; ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Vingt-cinquième anniversaire de publication de la Gazette des Campagnes; à cette occasion, les élèves de l'École d'agriculture de Ste-Anne présentent une adresse au Rédacteur-propriétaire de ce journal; réponse à cette adresse.—Interpellations faites au Gouvernement à l'Assemblée Législative de Québec : De l'emploi de l'argent en faveur de l'agriculture; prochaine exposition provinciale; terminus du chemin de fer Québec et Lac St-Jean; renseignements à obtenir quant aux ressources forestières, agricoles et minières des comtés de Lotbinière, Mégantic, Arthabaska et Wolfe, Dorchester, Bellechasse, Montmagny, l'Islet, Kamouraska et Témiscouata.—Comité de l'agriculture, de l'immigration et de la colonisation à l'Assemblée Législative de Québec.

Causerie Agricole : De l'engraissement des bêtes à cornes.

Sujets divers : Avantages des plantes fourragères.—Le poulailier : la qualité des œufs quant à la nourriture que l'on donne aux poules; la goutte chez les volailles; les œufs dont la coque est mince; air frais et exposition au soleil à l'égard des volailles; le blé d'Inde rôti pour les poules.—L'amélioration des races de chevaux.

Choses et autres : Comment obtenir de bons produits dans les jardins.—Rareté des chevaux.—Le mal d'yeux chez les chevaux.

Recettes : Moyen de prévenir les explosions de lampes à l'huile de charbon.—Nettoyage des harnais.

A nos abonnés retardataires.—Nous prions instamment ceux qui nous doivent des arrérages pour abonnement à la Gazette des Campagnes de nous les faire parvenir le plus tôt possible. Nous avons grandement besoin de ce qui nous est dû afin de faire honneur à nos propres affaires. Ces arrérages nous sont absolument indispensables pour payer les frais d'impression, de papier, etc., nécessités pour la publication de notre journal. Les deux ou trois piastres que nous recevons actuellement chaque semaine, pour abonnement à la Gazette des Campagnes ne suffisent certainement pas. Ceux qui ont à cœur l'existence de notre journal se feront, sans doute, un devoir de nous payer leur abonnement au plus tôt.

REVUE DE LA SEMAINE

Vingt-cinquième anniversaire de la fondation de la "Gazette des Campagnes."—Dimanche, le 3 avril courant, après vêpres, nous éprouvions une bien agréable surprise. Le Rév. M. L. O. Tremblay, directeur de l'école d'agriculture de Ste Anne, M. Joseph Roy, chef de pratique, et les élèves de cette institution, venaient nous offrir leurs félicitations à l'occasion du vingt-cinquième anniversaire de la fondation de la Gazette des Campagnes.

A pareille date, le 3 avril, il y a vingt-cinq ans (1862), la noble et belle mission de journaliste agricole nous était échue, nous imprimions le premier numéro de la Gazette des Campagnes au rez-de-chaussée de l'école d'agriculture si libéralement mis à notre disposition par la Corporation du Collège de Ste Anne.

La belle émulation dont les élèves de cette institution faisaient preuve à l'égard de la Gazette des Campagnes alors qu'elle n'était qu'à son début, se manifeste aujourd'hui d'une manière éclatante par une appréciation certainement au-delà de nos mérites, mais bien propre à nous encourager davantage dans la poursuite d'une œuvre dont ils reconnaissent l'utilité et les avantages.

Voici l'adresse que les élèves de l'école d'agriculture de Ste-Anne nous ont présentée, à cette occasion :

Adresse des élèves de l'École d'agriculture de Ste-Anne à M. Firmin H. Proulx, rédacteur propriétaire de la Gazette des Campagnes, à l'occasion du vingt-cinquième anniversaire de la fondation de ce journal.

Monsieur,

Il y a vingt-cinq ans, vous quittiez votre ville natale, vos vieux parents et un emploi lucratif, pour venir, sur l'invitation du Révérend M. François Pilote fondateur de l'École d'agriculture, commencer, à Ste Anne de la Pocatière, la publication d'un journal qui devait être comme l'organe de l'École, et le 3 avril 1862 paraissait le premier numéro de la Gazette des Campagnes.

Dès ce jour, vous vous consacriez tout entier aux choses de l'agriculture, vous acceptiez courageusement la mission,